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“评选活动何时截止？”“老酒鉴定会什么时候举

办？”由本报联手山东省轻工业协会、省白酒协会主

办的“2012最具收藏价值名酒评选”活动启动以来，

引发酒收藏爱好者的广泛关注。同时，媒体如何发挥

自身影响力、科学引导消费者收藏；如何借藏酒热做

营销文章也成为白酒行业近期讨论的热点。

民间藏酒热力十足

“你好，我有一瓶53年的
五星茅台，想问问专家现在
能值多少钱？”“我是一个80

后，工作刚不久，平时工作
应酬多，想一次多囤点好
酒，茅台、五粮液太贵而且
假酒又多，想问问专家现在

收藏什么酒性价比高？”随
着此次名酒评选的不断深
入，组委会咨询电话俨然成
为名副其实的热线，网络投
票更是经常塞车，山东省白
酒品牌推进委员会负责人介
绍，截止目前网络投票就有
六百多万，消费者来信四千
余封，咨询藏酒问题的消费
者更是不计其数。

据了解，近年各种收藏
热此起彼伏，白酒由于收藏
门槛较低、保值升值能力强、
收藏方便等优势备受关注。

“特别是目前像鲁酒这样质
优、价格适中的白酒产品，让
更多的人愿意收藏。”山东白
酒协会秘书长姜祖模告诉记
者，“随着活动的不断深入，
很多朋友都向我咨询，我觉
得民间收藏的这股热潮不可
小视。”

避免误区藏酒有门道

白酒收藏门槛低便于收
藏的同时，也造成了消费者
面对诸多品牌无从选择、不
敢轻易收购的两难局面。此
次“2012最具收藏价值名酒
评选”活动的重要内容就是
要科学引导藏酒爱好者选择
藏酒品种。

就藏友广泛关注的这几
个问题，记者特意采访到了
知名白酒鉴赏专家、中国拍
卖行业副秘书长范干平，为
广大投资者收藏建言献策。

“一瓶陈年好酒的价值如何，
首先要看他的外包装是否完
好，尤其是封口，封口完好且
氧化程度跟外包装同步的就
算作同类里面的精品。”范老
师娓娓道来，就广大藏友关
心的储存问题，范老师也有
独到的见解：“高档白酒的收
藏是需要一定条件的，比如
恒温恒湿，忽高忽低的温度
对藏酒的品质是有较大损
害，把封口用白色的蜡封住，
然后真空包装是一个简单易
行的好方法。”范老师补充道。

藏酒热引发行业思考

2011年10月孔府家酒业

高调举办了“儒雅香孔府家
酒”上市新闻发布会。这也是
鲁酒企业中最早针对民间藏
酒热推出高端产品的企业。
在不到2个月时间里两千多
瓶儒雅香孔府家酒被抢购一
空，孔府家酒业总经理李建
国在回忆该产品设计初衷时
感慨，“没想到民间藏酒如此
之热。我们在设计该款产品
的时候，更多的是强调其文
化内涵，孔府家作为鲁酒企
业的一个典型代表，其文化
价值更是国内白酒行业翘
楚。下一步我们想进一步扩
大该款产品的影响力，赋予
其更多的文化内涵，提升其
增值空间。”

“民间藏酒热是一把双
刃剑。引导好了将会有利于
行业发展，特别是有着深厚
底韵的鲁酒品牌知名度的提
升。同时，也要防止炒出过

多的泡沫，为以后的发展带
来消极影响。”花冠集团总
经理刘念波告诉记者，花冠
酒业的储酒文化节已经走过
了十年的历史，“现在我们
十年前储下的酒有人开到1

万元(6斤装)我们都没有卖。
因为那是我们多年沉淀下的
精华，为此针对藏酒热一方
面需要顺势而为，同时也要
注重自身产品质量的提升。
一味追求眼前的经济利益，
以牺牲长远发展为代价不可
取。”

“此次活动齐鲁晚报与
白酒行业主管部门合作，发
现并挖掘社会热点并进行科
学的引导、有效的宣传，算得
上是一次成功的社会活动。
今后这种活动还要经常搞及
时做。为整个行业的发展做
出应有的贡献。”山东轻工业
协会会长李伟鸣说。

■行业新闻

红酒作为一种收藏品，近年逐渐受
到市场人士关注。相对股票、房产的低
迷，号称5年可以升值150%的红酒渐渐开
始成为红酒客们追逐的对象。今年上海
红酒交易中心的成立，拉开了国内红酒
投资的序幕，让红酒成为像股票一样炒
作的投机品。

根据独立研究机构莫尼塔的统计数
据显示，在2006年、2007年和2010年，红酒
指数的年度收益率甚至超过了黄金的年
度收益率。在行情一波又一波上涨的背
后，吸引了众多参与者的目光。姚明退役
后，通过拍卖高调宣布进入葡萄酒行业
就是眼下热潮中的一个缩影。

随着红酒被称为“黄金液体”，引发
不少手有余钱的投机者转向炒作红酒。
藏家张先生告诉记者，以拉斐为例，根据
伦敦国际红酒商交易协会的统计，1982年
出产的法国红酒拉斐，2006年至2007年价

格为1 . 2万至1 . 3万元，此后一路攀升至4

万至5万元，直到现在的8万至9万元。10年
间的投资回报率高达857%。而同一时期，
黄金的涨幅仅为4倍。

在张先生看来，国内的大多数投机
者都还是以交易为主，只买不喝。国内红
酒投资跟风者多，懂行的少，炒作的多，
收藏的少。

在疯狂上涨的背后，同样面临泡沫
的风险。做了多年红酒收藏的刘雨告诉
记者，红酒的收益是暂时的，一旦泡沫破
灭，炒作红酒者将严重受创。市面上所谓
的期酒假货较多，如果买到的年份不佳，
极有可能赔本。现货普通人虽然在市敞
高价可以买到，但是相应收益非常之低。

对于市民将红酒置于家中等待升值
的情况，刘雨忠告说，红酒的储藏要求条
件高，存放在家极易变质。而红酒一旦变
质，其价值也随之消失。但若将红酒交给

专业机构收藏，要被提取3%的收益率。
在红酒消费日益增长的国内，消费

带动的葡萄酒基金开始陆续进入机构和
个人眼中。藏家张先生认为，期酒价格较
低，随着时间的推移，红酒的价值也就随
之增长。在正式装瓶前，期酒可以进行数
次交易，形式包括伦敦国际葡萄酒交易
所、拍卖、柜台外市场双边交易。所以投
资越是前端，获利空间越大。未来红酒品
种如果能发掘到能够取代现在名酒的

“黑马”品种，资产增值还是很值得期待
的。

国外藏酒投资已有300多年的历史，
目前在国内依旧方兴未艾。刘雨认为，目
前在国内刚刚兴起的投资市场中，所谓
的运作链条并不十分完善，仅仅局限于
销售终端的买卖。在投机热度持续高涨
的同时，风险也在相应的逐步累加，泡沫
已经出现。 （北晚）

红酒藏酒市场存在泡沫炒作

■每周点评

近日，日本厚生劳动省指
定检测机构对东阿阿胶出口
日本的阿胶原粉进行了检测，
检测结果显示，842项农药残
留、兽药残留、重金属、细菌等
检测项目均为零检出，这标志
着山东东阿阿胶股份有限公
司的阿胶原粉通过了日本权
威机构最严格的质量检测。

众所周知，日本的保健品
市场巨大，对食品安全要求之
苛刻也是尽人皆知。想要在巨
大的日本市场站稳脚跟，赢得
日本市场的认可，最重要的就
是要拥有过硬的产品质量以
及安全可靠的效果。而毒奶
粉、染色馒头、地沟油、“金黄
色葡萄球菌饺子”……这些近
年频发的食品安全事件不仅
触动了国内消费者的神经，更

是使对质量要求严格的日本
市场对中国进口保健品和食
品望而却步。

2010年，日本厚生劳动省
指定检测机构对阿胶原粉进
行了243项农残、兽药残留、重
金属、二氧化硫、环拉酸等项
目检测，结果显示，所有项目
均为零检出。而此次842项的
检测是继2010年日本检测机
构对东阿阿胶原粉检测的“升
级版”，据了解，是目前日本一
次性检测最多的项目。

此次对东阿阿胶原粉的
升级检测，由原来243项扩大
到842项。这842项检测项目包
括725种农药、108种兽药，再加
上5种重金属(水银、铅、砷、镉、
铬)、金黄色葡萄球菌等3项微生
物以及各种抗生素等，共计842

项的检测结果都为零检出，不
仅说明东阿阿胶对产品质量
严格把关，值得国内外消费者
信赖，更为中国保健品、药品
出口行业打了一剂强心针。

日本法律规定，日本的食
品安全监管主要由农林水产
省和厚生劳动省负责，而厚生
劳动省主要负责加工和流通
环节食品安全的监督管理，包
括组织制定农产品中农药、兽
药最高残留限量标准和加工
食品卫生安全标准。

作为国内阿胶行业第一
品牌，东阿阿胶传统制作技艺
精湛，有近百余道、历经千年
历炼传承的传统工艺。东阿阿
胶在全国首家制定了《阿胶生
产工艺规程》和《阿胶生产岗
位操作法》，被列为国家级保

密工艺。”2010年获得山东质
量奖最高荣誉——— 山东省省
长质量奖。

在“阿胶行业第一责任
人”、国家非物质文化遗产东
阿阿胶制作技艺代表性传承
人秦玉峰的带领下，近年来，
东阿阿胶在“全产业链” 实
现质量管控。在全国范围内自
建了17个养驴基地，并率先实
现了“驴皮溯源工程”，从源头
上确保产品安全及消费者用
药安全。生产工艺上，在继承
传统工艺精华的基础上，首创
了蒸球化皮、微波干燥晾胶、
重点工序自动控制、远红外烘
干及紫外线杀菌、微波干燥技
术、DNA指纹图谱鉴别阿胶真
伪等多项专有技术工艺，提升
了质控水平。 （东阿）

东阿阿胶通过日本权威机构检测
阿胶原粉842项检测全部“零检出”

就在洋河市值超过五粮
液的同时，洋河的管理层也
悄然发生了变化。在洋河股
份发布第四届董事会第一次
会议上，张雨柏取代杨廷栋
成为洋河股份有限公司董事
长，并且继续兼任总裁职务。
这是洋河股份销售收入首次
突破100亿元之后的一次巨
变，也成为白酒行业第三个
销售超百亿的企业。

张雨柏今年48岁，现在
在洋河股份已经是身兼董事
长和总裁两个职位。这意味

着他的权力更为集中。现在
如何延续洋河的发展势头，
成为张雨柏必须面对的首要
问题。

本报点评：杨廷栋是洋
河的标杆人物，他带领洋河从
默默无闻的小厂，打拼到一线
的领军企业，他真的隐退了？杨
廷栋虽然退出了洋河股份，但
他仍然担任洋河股份的第一大
股东--洋河集团的董事长和洋
河股份党委书记。说白了，洋河
还是受他领导的，只是授权大
和小的问题了。 （本记）

近日，山东省工商局
举办了2011年度新认定驰
名商标授牌仪式，山东景
芝酒业股份有限公司的

“景芝”牌获中国驰名商
标，这是该公司继2006年

“景阳春”获得中国驰名商
标后获得的第二个中国驰
名商标，也是山东省目前
唯一两次获得中国驰名商
标的白酒企业。

景芝酒业股份有限公
司党委书记、董事长刘全

平表示：“商标和品牌的根
本是企业文化，而景芝文
化有3个核心重点：诚信、
创新与责任。”刘全平认
为，未来3年—5年将是鲁
酒发展的宝贵机遇期，芝
麻香白酒是鲁酒崛起的王
牌，它发源于景芝，发展于
山东，影响至全国。所以，
鲁酒必须以芝麻香白酒为
突破口，进行市场差异化
占位。

（刘守刚）

“景芝”荣膺中国驰名商标

年年情人节，今年最
不同。如果你参加了百威
音乐王国之“唱享浪漫情
人夜”歌友会活动，你一定
不会忘记这个最IN最浪漫
最难忘的情人节。

作为世界著名的高端
啤酒品牌，百威啤酒除了
为顾客提供更高品质的啤
酒消费体验外，且极力倡
导为时尚消费者提供与明
星零距离接触的尊宠享
受，此次在济南的东方之
韵KTV开展“唱享浪漫情
人夜”活动，百威音乐王国
在龙年伊始向济南消费者
的首次献礼，此举体现出百
威啤酒不仅越来越注重拓
展山东市场，更渴望与山东
消费者的深入沟通，百威
啤酒也将随着音乐的律动
走入山东消费者的心间。

从2009年起，百威音
乐王国平台不仅吸纳了张
学友、陶喆、陈奕迅等百名
歌坛巨星加盟“王者演唱
会”，还将最酷的户外音乐
会、最具个性的草根K歌大
赛、最刺激的明星互动体

验奉献到歌迷身边，同时，
精彩纷呈的线上线下音乐
互动，更为数以百万计的
热爱百威啤酒和音乐的拥
趸激情呈现全方位的饕餮
盛宴。

本次活动吸引了数百
位水木年华歌迷的到场参
与，更吸引了数以千计的
网友关注。为了极好地映
衬情人节的浪漫气氛，擅
长以歌声传情达意的水木
年华，现场演唱了《一生有
你》等四首脍炙人口的歌
曲，动人的旋律将歌迷的
兴奋之情紧紧套牢，尖叫
声不断。更加令人激动的
是，百威啤酒还在歌友会
上大行浪漫主义之道，贴
心地为粉丝们精心安排了
歌曲接龙、互赠祝福等环
节与水木年华亲密接触，
将歌友会的欢乐气氛引爆
至高潮。如此h igh爆的情
景，让水木年华极为感动，
他们表示：“百威啤酒打造
的音乐王国是年轻人主宰
的舞台，永远都在演绎未
完待续的精彩！”（本记）

百威音乐王国邀

水木年华歌动泉城
沱牌舍得发布公告称，公

司拟通过工行发行舍得30年年
份酒 (天工绝版酒)收益权信
托理财产品第2期，拟发行2亿
元，期限为1年。值得注意的是，
沱牌的这种融资方式显得十分
有效。2011年3月24日审议通过
之后，在同年的5月5日就已经
融到计划资金。当时沱牌的公
告称已经收到第一期2亿元的
理财产品款。

其实，这种融资渠道早已被
业内其他白酒企业使用。早在
2009年民生银行就曾经携手泸

州老窖发售了一种信托理财产
品。据了解，此款产品的投资期
限为1年，年化收益为4%，募资2

亿元，产品售价2 . 5万元/坛，限
量8000坛。

本报点评：白酒市场行情
持续火爆，白酒企业财务报表
很受看。按理说，白酒公司应该
是最“不差钱”的公司。然而，国
内白酒大佬们似乎更热衷于其
他变通的融资渠道，就让人联
想翩翩了。社会资金应该配置
到最优行业、最需要的地方，难
道白酒企业更符合这些条件？

沱牌借年份酒拟再吸金2亿 洋河股份换帅
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